

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN: JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL: RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 26 N° 9,572 S10.00 // VIERNES 7 ABRIL 2023 // WWW. CRONICA. COMMX



Maestros de primaria de Chimalhuacán llegaron hasta la "Pequeña Haití", ubicada en la Plaza Giordano, para entretener a decenas de pequeños. Ambos docentes se apoyan con una pequeña bocina y con globos y golosinas invitan a los pequeños caribeños a participar en juegos y les enseñan bailes regionales mexicanos. PAG 6

China revira a la 4T; niega tráfico ilegal de fentanilo hacia México

La cancillería de Pekín respondió a una carta del Gobierno de México en la que le pide frenar flujos ilícitos de la mortífera droga; EU responde que los precursores del fentanilo son chinos

Respuestas. El gobierno de China aseguró ayer que no existe tráfico ilegal de fentanilo entre ese país y México, en respuesta a la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo XI Jinping, en la que pedía su ayuda para combatir el contrabando de éste, cuya crisis de consumo enfrenta Estados Unidos.

De acuerdo con Mao Ning, portavoz de la cancillería china, "el abuso de fentanilo" en EU "ha empeorado aún más y ha provocado más muertes. La causa raíz de la sobredosis se encuentra en Estados Unidos. El problema es completamente 'hecho en EU'. Necesita enfrentar sus propios problemas, tomar medidas más sustanciales para fortalecer la regulación y reducir la demanda".

Ning dijo que "China apoya firmemente a México en la defensa de la independencia y la autonomía y se opone a la interferencia extranjera, pero, agregó, esperamos que la parte mexicana también tome medidas antinarcóticos más fuertes".

El Departamento de Estado de EU respondió que los precursores químicos para la fabricación ilegal de fentanilo sí tienen como origen China. PAG 16

OPINIÓN

Edgardo Bermejo Mora Página 8

Entrevista exclusiva con ChatGPT: "Soy una herramienta tecnológica"

EDOMEX

Alejandro Páez - Pag 7

Delfina Gómez y Alejandra del Moral sostendrán dos debates; 20 de abril y 18 de mayo



EL CRISTALAZO SEMANAL

Rafael Cardona Página 4

La pasión de Iztapalapa; patrimonio mundial

El INM ofrece a haitianos agilizar permisos de trabajo, si aceptan reubicarse en Tláhuac

Promesa. En un intento más por liberar la plaza Giordano Bruno, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) de la CDMX prometió se generarían, en una hora, permisos de trabajo a quien aceptara ser trasladado al albergue habilitado en Tláhuac.

Personal de Sibiso realizó un registro de los migrantes este jueves y prometió a los haitianos proporcionarles camiones para trasladarlos a un albergue para terminar su proceso migratorio puesto que, se aseguró, personal de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR) ya estaba asignado para atenderlos en Tláhuac.

La aglomeración en la Giordano Bruno hizo patente el interés de los haitianos por adherirse al

Regresa de manera presencial el *Viacrucis* de Iztapalapa; esperan a millones de fieles

Tradición. Después de dos años de cancelar los festejos púbicos de Semana Santa debido a la emergencia por COVID, este 2023 los oriundos de Iztapalapa regresaron a las calles a commemorar los 180 años de la representación de la muerte de Cristo. "iVivan los ocho barrios de Iztapalapa!", exclamaban los líderes al recorrer las empedradas y pronunciadas avenidas. **PAG 10**

LA ESQUINA

En EU, la búsqueda de culpables por el tráfico de fentanilo se hace mirando hacia otros países. Lo que respondió China a México se refirió también a eso: los estadunidenses deben dejar de buscar rutas y culpar a los países de tránsito, es imprescindible que reduzca el consumo. Es la población de EU la que produce la demanda y eso es el origen de lo demás.